

EL BALEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: San Pedro Volasco 7, entresuelo.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Sábado 1.º de Marzo de 1884.

Núm. 639

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 3'15 (m.) 8'10 m. y 2'45 t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3'1 (m.), 8 m. y 3'15 t.—De La Puebla a Palma y Manacor a las 4 (mixto) 8'30 m. y 3'45 t.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma a las 2 t.—Los sábados de Palma a La Puebla a las 4'15 t.—Los domingos de La Puebla a Palma a las 5 t.

EL DINERO Y EL ARTE. EL PINTOR MEISSONIER.

Paris entero no se ocupa de otra cosa en estos últimos días que del incidente ocurrido entre el gran pintor Meissonier y una rica dama perteneciente a la colonia americana Mme. Mackay.

Hé aquí la historia:

Mr. y Mad. Mackay, americanos riquísimos, visitaron un día el estudio del artista, con el objeto de ver el retrato de un compatriota suyo Mr. Staufford, recientemente pintado por Meissonier.

Su entusiasmo al ver la obra maestra fué tanto que los visitantes rogaron al pintor consintiera en hacer el retrato de Mme. Mackay. Accedió aquel y se convino desde luego en que Mr. Georges Petit que entiende en los negocios de Meissonier, fijaría el precio.

Meissonier no se ocupó desde entonces sino del retrato de Mme. Mackay. Hizo una verdadera obra de arte lo que llaman los franceses un *chef d'œuvre*; á su vista, Mr. y Mme. Mackay exclamaron: «Ved un retrato que hará ruido en el mundo artístico.»

Después Meissonier pidió á Madame Mackay, que se marchaba unos días al campo, le dejara el sombrero, el brazalete y algunos dibujos en el taller, con el objeto de acabar el cuadro.

Esto es lo que ha servido de pretexto á Madame Mackay para decir que el retrato ha sido expuesto y entregado sin estar terminado!

Al poco tiempo llegaron á los oídos de Meissonier algunos rumores, que le hicieron conocer que Mad. Mackay no estaba satisfecha del retrato, y escribió á la dama una carta galantemente respetuosa, como la hubiera podido escribir el más perfecto caballero.

La respuesta de Mad. Mackay hirió la susceptibilidad del artista.

Mad. Mackay decía, entre otras cosas, que no había visto aun el retrato—¡un retrato que ella había admirado en el taller!—pero que sus parientes y amigos le aseguraban que no se le parecía nada.

Las orejas y las manos eran, sobre todo, muy defectuosas. Sin duda, como trabajo era una obra maestra, pero como retrato...

Terminaba invitando incidentalmente á Meissonier á sus *soirées*, si sentía deseo de pasarse por la plaza de la Estrella.

Esta fué la carta que hirió al artista con justa razón.

No fué esta la última carta que medió entre la dama y el ilustre pintor, siguiéronse otras: la cuestión fué agriándose, y por fin terminó de un modo tan inesperado como bárbaro; Mad. Mackay remitió al pintor el precio de su cuadro, 70.000 francos, y en su rabia lanzó al fuego la maravillosa obra de éste.

La noticia de este hecho, duramente calificado por toda la prensa francesa, produjo gran ruido en el mundo parisiense.

Mme. Mackay—dice *Le Temps*—habiendo pagado la mercancía, estaba en su perfecto derecho al destruirla, pero hé aquí el punto delicado... La obra de arte, como la obra de literatura, ¿es de la exclusiva propiedad del que la paga con buenas monedas contantes y sonantes? Los billetes de Banco que dan á un particular la posesión de las Memorias de Saint Simon, suponiendo que las compra inéditas, ¿le dan también el derecho de destruirlas? La propiedad individual de una obra maestra del arte, ¿no forma parte de la propiedad colectiva?

Contestando á estas preguntas, *Le Temps* cita la ley que un tiempo rigió en España prohibiendo á los particulares sacar de España los cuadros de Velazquez y Coello, por considerar que formaban parte del tesoro artístico español.

Por su parte *Le Figaro* dice, entre otras cosas, lo que sigue:

«Personalmente no diremos nada que pueda herir á Mme. Mackay, á quien no tenemos el honor de conocer.

Dícese que es caritativa, ménos tal vez que Meissonier, que jamás da ménos que una acuñela de 500 lúises para una obra de caridad.

La sola superioridad de la familia Mackay sobre Meissonier estriba en el dinero, superioridad dudosa, y que en todos los casos supone poco en Paris y en Francia, donde se antepone á todo el talento y en donde no se estima al hombre por su origen ó su dinero, sino por lo que es.

Puede vengarse de un mercader cualquiera pagando su cuenta y arrojando la mercancía al fuego.

Pero tratar de esta suerte á un gran artista, á un concurso ilustre de irreprochable conciencia, es atentar al génio de un país y al respeto de las grandes personalidades que lo ilustran.»

Los artistas parisienses han sentido vivamente el ultraje inferido á su ilustre maestro.

Pintores, novelistas, periodistas, músicos, autores dramáticos, desde los mas célebres á los mas oscuros, se disponen á hacer una pública manifestación al insigne Meissonier, protestando del incalificable agravio de que ha sido objeto.

El espontáneo homenaje de todas estas preclaras inteligencias, dejará completamente vengado á uno de los mas grandes pintores de este siglo.

EXTRANJERO

INGLATERRA.

RENDICION DE TOKHAR—ASUNTOS DE EGIPTO.

El 22 del corriente se fijó en las oficinas de *The Daily-Telegraph* en Londres un anuncio que contenía sencillamente estas palabras, «Tokhar se ha rendido sin ningún detalle y sin fecha.

The Times, en una segunda edición que publicó el 22 contenía también un despacho del Cairo, fecha del mismo día, comunicando la rendición de Tokhar.

The Daily-Telegraph á su vez publicó el siguiente despacho de Suakin, fecha del 22:

«Cinco soldados que han llegado de Tokhar refieren que los insurrectos habían empeñado contra Tokhar un fuego incansante de cañon y de fusil, y que la guarnición se hallaba en la imposibilidad de sostenerse por más tiempo.

El martes se celebró una conferencia con los insurrectos. Al día siguiente, cuatro oficiales enviados por la guarnición de Tokhar fueron al campamento de los insurrectos, los cuales pidieron la capitulación de la guarnición.

Muchos soldados de ésta desertaron y huyeron durante la noche. Tokhar se rindió ayer (21) á los insurrectos.»

Un telegrama del Cairo, fecha del 21, trasmite noticias de Trinkitat, puerto del mar Rojo, llevadas por el *Rangon*. Los rebeldes habían hecho fuego contra este buque en el momento de aparejar. En el mismo día se habían visto algunas columnas de insurrectos operando un movimiento al Este de Suakin. El coronel Busnaby, al frente de tropas abisinias, rechazó rápidamente á un destacamento de rebeldes que se acercaba á la ciudad.

Se aseguraba que si se concedió un puerto á la Abisinia, el rey Juan garantizará la retirada de todas las guarniciones egipcias en la línea de Kassala por la vía de Abisinia. La guarnición egipcia de Kassala, que consta de 1.500 hombres, tiene según unas versiones, viveres suficientes para unos quince días. El telégrafo dice hoy que no tiene viveres y que se espe-

ra de un momento á otro la noticia de su rendición.

Después de partir de Suakin la expedición destinada á socorrer á Tokar quedará aquella plaza protegida por 400 marineros ingleses y 1.000 negros al mando del coronel Parr, del ejército egipcio.

El *Neera*, que conducía á Suakin un regimiento de húsares, encalló en un punto de la costa del mar Rojo, á 20 millas de Suakin. Las tropas pudieron ser desembarcadas, y el *Hecla* queda protegiendo al *Neera*.

Dicen de Alejandria que el 21 llegaron á dicho puerto, á bordo de *Hélicon*, el general Buller, el coronel Stewart y otros oficiales ingleses, los cuales partieron en el mismo día para Suez, y debían embarcarse al siguiente para Suakin en un vapor especial.

Se aseguraba en Alejandria que el general Gordon se proponía ir á ver al Mahdi.

El general Gordon, en su proclama del 17 en Khartum, dice:

«Egipto é Inglaterra, después de previo acuerdo, me han nombrado vali (gobernador) general del Sudan. Esta region queda desprendida del Egipto. He impedido á Turquía enviar un ejército para reprimir la rebelion.»

De Kartum anuncian, con fecha del 21 que todas las tropas egipcias han recibido orden de regresar al Cairo. Las precederán el coronel Catlogon é Ibrahim Haidar para tomar las disposiciones necesarias. Se cree que á las tropas seguirán los hachi-bosuks: Kartum quedará bajo la protección de las tropas sudanesas. El 22 debió partir Ibrahim Haidar con la vanguardia.

El coronel Stewart se ocupa especialmente en cuidar de los presos que hayan de ser puestos en libertad.

El general Gordon ha establecido buzones en diferentes puntos de la ciudad, para que los habitantes puedan depositar en ellos sus peticiones ó sus quejas.

El mismo general escribe á Londres que pacificará el Sudan sin disparar un tiro.

En la Cámara de los comunes Mr. MacIver ha preguntado al Gobierno si se habían abierto negociaciones con Francia para ajustar un tratado de comercio.

Lord E. Fitz Maurice ha contestado negativamente.

Se ha leído una carta de Mr. Bradlanth que se empeña en no presentarse á la Cámara para prestar juramento hasta que los tribunales hayan decidido acerca de la petición que ha dirigido á la Cámara para prestar juramento.

Las resoluciones del 11 de Febrero no autorizan á Mr. Bradlanth para prestar juramento, y le prohíben entrar en la Cámara hasta que se le obligue á interrumpir los debates.

Mr. Gladstone ha combatido esta proposición diciendo que la Cámara, antes de tomar nuevas resoluciones, haría muy bien en esperar la decisión de los tribunales.

La moción de Mr. Northcote ha sido tomada en consideración por 226 votos contra 172.

Se ha invitado en su consecuencia á Mr. Bradlanth á retirarse.

Mr. Bradlanth ha declarado que obedecería, pero protestando respetuosamente, contra una persecución que á su juicio ha degenerado en ilegal.

ALEMANIA.

El telégrafo anunció que el Gobierno alemán ha devuelto al de los Estados Unidos, sin darle curso, la resolución transmitida y comunicada por este último Gobierno; por la cual la Cámara de representantes de Washington ha expresado su pena por el fallecimiento del diputado ale-

man Lasker, fundador del partido liberal nacional alemán, ocurrido en América.

La resolución del Gobierno alemán ha sido objeto de vivísimas censuras por parte de la prensa opositora de Berlin, y la «Gaceta de la Alemania del Norte,» contestando á esos ataques, califica de antipatriótica esta actitud de la oposición, la cual, dice, revela una verdadera ignorancia de los usos diplomáticos.

«Se quería—añade el citado periódico—que el emperador se adhiera al voto de una Asamblea extranjera, que lo revisara con su visto bueno y que lo comunicara al Parlamento. El canciller no tiene que ejecutar otras órdenes que las del emperador.

El diario oficial alemán publica un despacho del canciller, fecha del 9, dirigido al ministro de Alemania en Washington, relativo á la manifestación de pésame votada por la Cámara americana, con motivo de la muerte del Sr. Lasker.

Este despacho establece que toda manifestación en favor de un alemán residente en el extranjero halaga en extremo al sentimiento nacional, especialmente cuando emana de un cuerpo tan eminente como la Cámara de representantes de los Estados Unidos de América; pero esa resolución de la Cámara americana contiene sobre las ideas y las consecuencias de la acción política del Sr. Lasker apreciaciones que están en contradicción con las convicciones del canciller y con los hechos de que ha sido testigo.

Desde hace mas de treinta años de participación activa en el poder, el canciller tiene el derecho de conceder importancia á su propia opinion en este punto y no se cree autorizado para pedir al emperador que someta la proposición al Reichstag, porque entonces parecería tomar la responsabilidad de una aprobación oficial, no justificada, del documento en cuestión.

La resolución votada por la Cámara de representantes de los Estados Unidos, en 9 de Enero último, dice así:

«Resuelve; que esta Cámara ha sabido con profunda pena el fallecimiento del eminente hombre de Estado alemán Eduardo Lasker; que su pérdida no es solo para sentida por el pueblo de su país natal, donde su firme y constante exposición de las ideas liberales y su adhesión á ellas han hecho progresar la condición social política y económica de ese país, sino por todos los amantes de la libertad en el mundo entero; que se remita una copia de esta resolución á la familia del difunto, así como al ministro de los Estados Unidos residente en la capital del imperio alemán, para que éste la comunique por conducto legítimo al presidente del Cuerpo legislativo, del cual era miembro el finado.»

Falta ahora saber como será acogido en los Estados Unidos el desaire hecho por el canciller alemán á la Cámara de aquel país. Esta se halla convocada para el 6 de Marzo próximo. Es probable que el acto del príncipe de Bismark sea objeto de una interpelación, y la prensa liberal americana lo califica de usurpación de poder; pero no puede ménos reconocerse que la Cámara americana, al votar la resolución antes mencionada en los términos en que lo ha hecho, ha dado lo que podría llamarse un paso en falso.

FRANCIA.

El Gabinete francés parece muy decidido á apresurar la discusión del proyecto de ley elaborado por la comisión que entiende en las proposiciones relativas á la reforma del impuesto. Esa comisión ha terminado sus trabajos, y el viernes había acordado definitivamente los términos de su dictámen. El sábado se presentará éste en la Cámara y entonces Mr. Tirarà pedirá, según se dice, la urgencia para

que la Cámara pueda pronunciarse cuanto antes y hacer cesar las inquietudes que ha provocado la amenaza del impuesto sobre la renta.

La cuestión de aumento de sueldo á los profesores de instrucción primaria dará lugar ante la Cámara á un vivo debate, y éste presentará tanto mayor interés cuanto que los ministros no parece que están todos de acuerdo sobre este punto.

Mr. Fallieres habria querido que la ley sobre profesores de instrucción primaria no fuese examinada hasta despues del presupuesto de 1885, puesto que la suerte de la ley depende de los recursos del presupuesto.

Mr. Julio Ferry insiste, por el contrario, en que las leyes de enseñanza fuesen discutidas antes que el presupuesto. Por otra parte, siendo el presidente del Consejo el autor responsable de las dificultades actuales, sus colegas creen que él es quien debería intervenir en el debate sobre el proyecto de Mr. Paul Bert. Parece que Mr. Julio Ferry no se cuidaría de tomar la palabra con esa ocasión, y querría dejar á los Sres. Fallieres y Tirard que llevasen solos el peso de la discusión.

HOLANDA.

La *Gazette de Holanda* refiere que el príncipe d'Orange, impedido por el mal estado de su salud de asistir con la diputación de la fracción neerlandesa á la fiesta que el Gran Oriente belga, ha preparado, le ha enviado una copa espléndida con la precisa condición que no se bebiera en ella más que una sola vez (á la salud del rey de los belgas), y que dicha copa no se usaría más.

ITALIA.

La Cámara de diputados, en la sesión del 23 del actual, discutió el art. 40 del proyecto Gacelli acerca de la reorganización de la enseñanza superior. Este artículo se refiere á la completa libertad de los profesores en sus explicaciones.

Despues de un largo debate, el orden del día pura y sencilla propuesta por Mr. Martini y aceptada por el Gobierno ha sido aprobada en votación nominal por 122 votos contra 86 de los 221 diputados presentes en la sesión. El ministro de justicia, en nombre de Mr. Depretis, declaró que el Ministerio se hacia solidario del de Instrucción pública sobre la moción Martini.

ESTADOS-UNIDOS.

Dicen de New-York que la ciudad de Falbrook, en California, ha sido casi enteramente destruida por una tromba, que ha producido gran número de víctimas.

Otra tromba ha asolado los Estados del Sur de la Union. «El Sur» cree que han perecido de 300 á 400 personas.

Se calculan en 5.000 el número de edificios destruidos, y las pérdidas en un millon de dollars.

LOS CIEGOS.

La sociedad de talleres de ciegos de Francia acaba de publicar una Memoria de sus trabajos, de la cual sacamos los siguientes datos, que pueden servir de provecho, ó, por lo ménos, satisfacer la curiosidad de nuestros lectores:

Existen en Francia 28.000 ciegos que carecen de todo género de recursos; de éstos, solamente mil están sostenidos por las instituciones benéficas del Estado. Los 27.000 restantes están condenados á la miseria y á la mendicidad. En Dinamarca, en Holanda y en otros países, no hay siquiera un ciego mendigo.

Inglaterra vende próximamente en dos millones anuales los objetos fabricados por los ciegos, y la sociedad de talleres de ciegos de París se propone, fundando establecimientos adecuados, que Francia se coloque en este punto, hasta ahora muy descuidado, á la altura mayor posible.

Para conseguirlo, ha abierto en la calle de Basfroi, en París, un taller que no es ni asilo ni hospicio, sino escuela profesional, lugar de aprendizaje exclusivamente. El ciego llega allí por la mañana y vuelve por la tarde, como cualquier otro obrero, al seno de su familia. Cuando ya sabe el oficio, cede su plaza en el taller á otro, que aprenderá á su vez, y trabajará en su casa por su cuenta.

Desde el día que entra en el taller, el aprendiz ciego recibe una pensión, que va disminuyendo á medida que aumenta el producto de su trabajo, y termina el día en que el trabajo da al obrero lo suficiente para vivir.

Desde el día de su fundación, el taller ha sostenido á 45 obreros, pero el comité ha acordado la creación de 12 plazas más.

Se les enseña á hacer cepillos, canastos, telas de esparto, etc.

La confección de canastos ha sido abandonada, por la imposibilidad de luchar con la concurrencia extranjera.

En algunos talleres de ciegos del extranjero se considera el trabajo de los primeros años improductivo; pero en el taller de la calle de Basfroi, en términos generales se ha podido utilizar los primeros productos, y los ciegos, en los primeros diez y ocho meses, han fabricado más de 45.000 francos de mercancías.

El presupuesto ordinario de esta especie de asilo, donde se dan los medios para vivir decorosamente al ciego, se llena con los numerosos donativos del público.

Todo esto, como se vé, ocurre en el extranjero. En España falta tiempo para pensar en tales cosas.

LOS TRES IMPERIOS CONTRA INGLATERRA.

Si resultara confirmado el telegrama del *Gaulois* que á continuación transcribimos, Inglaterra está amenazada por una conspiración en contra de sus colonias.

Tres imperios aliados que desean expansiones coloniales, y entre ellos Alemania, que las necesita, constituye un temible enemigo para una nación que, como las islas británicas, tiene su gran base de poder en las vastas y productivas colonias que posee.

Hé aquí el telegrama:

«Berlin 19 de Febrero.

En este momento se están arreglando los últimos detalles de la proyectada entrevista entre los tres emperadores, cuyas consecuencias no tardarán en dejarse sentir.

Segun autorizado conducto, se asegura que el gran canciller de Alemania ha conseguido hacer comprender á los primeros estadistas rusos que una guerra entre Rusia y los dos imperios germánicos no se terminaría mas que por el completo aniquilamiento de una de las dos razas, y tendría por consecuencia inmediata la debilitación de las tres monarquías empeñadas en la lucha.

Por estas razones, Bismarck aconseja á Rusia que renuncie, por lo menos provisionalmente, á la conquista del Bósforo, y que en su lugar dirija sus miradas hacia las Indias. La reciente anexión de Meru á Rusia es un dato que demuestra que los anteriores consejos no son desatendidos, y si bien este suceso ha sorprendido al gabinete de Londres, estaba previsto desde hace algun tiempo por la diplomacia alemana.

Bismarck vé en Inglaterra el principal obstáculo á un desarrollo colonial de que Alemania empieza á sentir gran necesidad.

Atacar á Inglaterra en la fuente de su poder, es decir, en la India, hacer que este golpe lo dé la Rusia y asegurar al mismo tiempo la paz en las fronteras de Alemania, es el vasto proyecto para cuya realización trabaja ahora la diplomacia de Berlin.»

CORREO DE HOY.

Paris 26.

De los datos recogidos por la comisión parlamentaria que entiende en la información de la crisis industrial resulta que los alemanes hacen gran competencia en muchos artículos franceses, habiendo adoptado sus cartones, las etiquetas, los títulos, los modelos y los patrones.

En vista de esto, los industriales franceses creen indispensable la celebración de tratados que garanticen mas la propiedad industrial.

Respecto de la crisis por que atraviesan los pequeños industriales de Paris, resulta que los grandes almacenes de novedades que compran al por mayor á las grandes fábricas están destruyendo las pequeñas industrias establecidas en Paris, las cuales no pueden luchar con los elementos de que disponen el comercio y la fabricación al por mayor.

Londres 26.

Segun noticias de Suakin, han desembarcado refuerzos en Trinkitat, en cuya bahia se están estableciendo los ingleses sólidamente.

El *Standard* publica un despacho diciendo que durante la noche los buques ingleses anclados en Suakin se ven obli-

gados á hacer fuego para poner á raya al enemigo acampado en las inmediaciones de aquella plaza.

El *Dayly News* dice que Osman-Digma, el jefe de los sudaneses del litoral del mar Rojo ha recibido nuevos refuerzos, y que el general Graham no dispone mas que de 5.000 hombres para hacer frente al enemigo.

En vista de esto, no es de extrañar que se haya aplazado por algunos dias el movimiento de los ingleses.

El Cairo 26.

Las noticias del Sudan afirman que la insurrección toma cada día mayor incremento.

Se han mandado buques á Massua ante el temor de que los insurrectos pretendan dar un golpe de mano contra aquel puerto, en cuyas inmediaciones nótase grande agitación.

El Cairo 26.

La situación de Suakin es grave. El almirante inglés Hewitt cree, sin embargo, que las fuerzas que tiene á sus órdenes son suficientes para rechazar un ataque.

Londres 26.

El periódico *Pall Mall Gazette* confiesa que la situación de Egipto es grave, y sostiene que hay necesidad de reforzar el ejército inglés de ocupación.

Añade que es preciso obrar pronto y enérgicamente.

El Cairo 26.

El representante inglés Baring ha telegrafado que Egipto se encuentra lleno de dificultades por obligaciones internacionales que no puede atender, y que por lo tanto es preciso que Inglaterra se encargue durante el periodo de algunos años de las responsabilidades contraídas por aquel país, que soporta ahora sin confesarlas.

Madrid 27.

La «Gaceta» no publica ninguna disposición de interés general.

Ayer se firmaron los decretos nombrando al conde de Coello ministro plenipotenciario en Constantinopla y elevando á plenipotencia de primera clase la legación española en Pekin.

La comisión internacional reunida en Pau para acordar el punto de perforación de los Pirineos, ha suspendido sus trabajos para reanudarlos el 1.º de mayo. Los comisionados franceses no oponen gran resistencia al paso por Canfranc, pero haciéndolo depender todo de que la línea del Noguera pase por el Salut.

—Hoy se ha reunido en casa del señor Alonso Martínez la Junta de letrados del partido fusipnista.

—Londres.—Los despachos recibidos dicen que las tropas inglesas de Trinkitat se han apoderado de las posiciones que tenían los insurrectos quienes huyeron arrojando algunos las armas.

Los ingleses marchan mañana resueltamente sobre Tes, donde se halla reconcentrado el enemigo. El Madhi se hallaba el día veinticuatro del corriente en Obeid.

Viena.—El gobierno ruso se propone prolongar la red de ferro-carriles de Turkestan hasta Merw, cuya línea se considera de gran importancia estratégica y mereante, puesto que se dirige hacia la India.

—En el Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M. el Rey se han tratado las cuestiones del exterior, especialmente las de Egipto y Andorra.

El Sr. Pidal ha hecho una exposición en términos generales de sus planes sobre instrucción pública.

El Sr. ministro de Ultramar ha expuesto su criterio sobre el resultado del desestanco de tabaco en Filipinas, indicando la necesidad de dictar algunas disposiciones que reformen el sistema aplicado, armonizando los intereses creados con las conveniencias de los intereses públicos.

S. M. el Rey firmó varios decretos de Hacienda y el nombramiento del brigadier Sr. Ahumada para vocal de la Junta consultiva de Guerra.

—El Consejo de ministros acordó también la combinación diplomática que alcanza Italia, Lisboa, Constantinopla y Pekin.

Se dice que los ministros celebrarán esta semana otro Consejo presidido por el Sr. Cánovas para ocuparse de las cuestiones electorales.

Los nombramientos de Hacienda que ha firmado S. M. son de delegados é interventores.

Mañana volverá á reunirse la Junta de letrados fusionistas.

Londres.—El almirante de la escuadra inglesa en el Mar Rojo dice que la defensa de Suakin está completamente asegu-

rada. Algunas tribus amigas han ofrecido á los ingleses 5000 hombres, pero se mira con desconfianza á estos auxiliares.

Todas las fuerzas sudanesas mandadas por Osman están reconcentradas en Teb.

Tánger.—El visir ha dirigido una circular á los representantes extranjeros en la que invita á las respectivas naciones á cesar sus relaciones mercantiles con ocho provincias del imperio marroquí por rehuir el Gobierno las responsabilidades que ocurran. Los ministros de Inglaterra, Alemania, Bélgica y Estados-Unidos se han mostrado conformes, pero Francia, se ha negado á acceder á tal petición.

Madrid 28.

La Gaceta publica tres indultos de rebaja de condena.

El periódico *La Union* asegura que el duque de la Torre ha contribuido poderosamente á evitar que se verificara la protesta colectiva de las oposiciones liberales contra los actos del Gobierno.

Se asegura que cuando aparezca el decreto de disolución de Cortes, marcharán á provincias los izquierdistas y constitucionales caracterizados, para animar á sus correligionarios con discursos y reuniones á tomar parte en la lucha electoral. También se atribuye el mismo propósito á muchos ministeriales.

Londres 26.

Durante la noche última ha ocurrido una terrible voladura en la estación Victoria del ferro-carril de Londres á Brighton.

Se atribuye generalmente á la dinamita.

Algunas personas creen que fué casual producida por una fuga de gas; pero esta versión no es verosímil.

Han resultado heridas siete personas á consecuencia de este siniestro.

Hay indicios que hacen creer que la voladura ocurrida la noche última en la estación de Victoria ha sido producida por la dinamita.

Se cree que es obra de los fenianos.

Paris 22.

Está llamando la atención el lenguaje de la prensa alemana, en lo general agresivo á Inglaterra, al hablar de la conducta de esta potencia en la cuestión de Egipto.

Esto se interpreta en el sentido de que la inteligencia entre Alemania y Rusia, de que se viene hablando estos dias, va ganando terreno.

El proceder del general Gordon en Khartum es objeto de severa critica por parte de muchos periódicos extranjeros.

Londres 26.

El «Times» pretende que el general ruso Tchenaieff, gobernador del Turkestan, ha sido llamado por su gobierno, porque proponía constantemente planes para la invasión de la india inglesa, á pesar del disgusto que esto producía al czar.

El «Times» añade que el general Ignatieff será nombrado gobernador general del Turkestan en reemplazo de Tchenaieff.

Paris 26.

Los despachos de Lila dicen que ha producido muy mal efecto el acuerdo tomado ayer por los trabajadores de las minas de carbon de piedra de Anzin de continuar la huelga, pues el director de la compañía habia hecho ya algunas concesiones accediendo á los ruegos del prefecto.

Londres 26.

El «Standard» publica hoy un despacho de Viena diciendo que la Puerta ha aplazado el envío de la circular diplomática á las potencias protestando contra el proceder de la Gran Bretaña en los asuntos del Sudan y particularmente contra el desembarco de tropas en Suakin y Trinkitat, sin el consentimiento del sultán, á pesar de los indiscutibles derechos de soberanía de éste sobre aquellos territorios como sobre el resto de Egipto.

El aplazamiento de la circular indicada reconoce solo por causa la presencia del general Gordon en el Sudan, cuya suerte no se quiere comprometer ni crear dificultades á su misión con las declaraciones de la Sublime Puerta.

LOCAL.

LO DE IBIZA.

Nuestra vecina Isla no tiene la importancia de una provincia, pero no por eso es menos digna de sufrir atropellos electorales; y como forma parte integrante de España, claro es que tarde ó temprano habia de sentir el peso de la mano reaccionaria.

Las noticias que recibimos por el último correo, son demasiado fuertes para que pasen desapercibidas.

En Ibiza se ha formado un partido conservador *pour rire* en menos que canta un gallo. Se dirá que carece de fuerza é inspira poca confianza al país; todo esto es cierto, pero nadie puede negarle espontaneidad y frescura.

¡Yaya si la tiene!
Han brotado como los hongos de la hojarasca política algunos *bebés*, cuyos papás pertenecieron al desvencijado y vetusto partido moderado, de amargos recuerdos, particularmente para Ibiza, cuyos *bebés* cansados de vivir alejados del poder sin esperanzas de conquistarlo, para implantar el régimen despótico y cruel de los famosos tiempos de Gonzalez Bravo; han gestionado la influencia oficial cerca de todos los gobiernos habidos y por haber, auxiliados por los transfugas del partido liberal, que son los verdaderos funámbulos de la política ibicenca.

Inútil fué cuanto hicieron durante el gobierno de nuestro jefe el Sr. Sagasta; pero mas afortunados con los zurdos, lograron alcanzar algunos puestos en el Ayuntamiento de la capital de aquella isla.

El Sr. Loygorri, entonces Gobernador civil, nombró á los Sres. Riquer (hermanos), Tur (hermanos) y otros que no recordamos, concejales con carácter de izquierdistas, y no hizo mas porque se le pararon los pies, que si le dejan hubiera inventado fosforitos para los Ayuntamientos de Sirio y Júpiter.

Pero viene la última crisis, entra el señor Cánovas, y los caballeros belgas de Ibiza se ofrecen incondicionalmente á los conservadores de aqui, para no ser menos que sus correligionarios de otros puntos.

Tanta abnegacion y patriotismo tanto, ha sido recompensado por de pronto con unas cuantas credenciales y el nombramiento de Delegado especial en Ibiza, que es como si dijéramos su *devora liberales*.

Este último cargo se ha conferido al joven abogado D. José Riquer y Llobet, hijo del difunto jefe del grupito moderado y actual teniente de alcalde izquierdista, (sin haber sido nunca elegido concejal) por obra y gracia, no del Espíritu Santo, sino del espíritu del Sr. Loygorri.

El día 17 llegó el flamante Delegado á Ibiza procedente de Palma; y aqui comienza la funcion.

Pide un caballo, lo monta, suelta las riendas y á todo escape recorre la carretera de San Antonio.

Al cabo de algunas horas, el jinete paraba el caballo frente á las casas consistoriales de aquella villa.

Tan inesperada visita causa estupor á los vecinos.

—¿Qué será, que no será? murmuran algunos.

—El Alcalde,—fulmina el Delegado con voz de trueno—donde está el Alcalde, que me traigan el Alcalde.

—Señor, está en su casa—contestan algunos vecinos aterrizados.

—Pues, es preciso que venga inmediatamente. A ver... dos guardias civiles, que vengan inmediatamente á conducir el Alcalde á mi presencia.

Los guardias obedecieron la orden gubernativa.

Es facil adivinar el efecto que produciría á la autoridad local, la nueva que le trajeron.

El alcalde no pudo ponerse en marcha porque se hallaba indispuerto, pero prometió ir á la villa lo mas pronto posible; y así lo hizo.

Una vez en las casas consistoriales, se procedió al examen de la Documentacion y de todo cuanto habia en la Alcaldia, invitando en tan delicada operacion unos dos minutos. Despues se entabló un curioso diálogo entre Delegado y Alcalde, en estos ó parecidos términos:
—Delegado. Es necesario que V. dimita.

—Alcalde. Pero....

—Delegado. No hay pero ni calabazas que valgan; ó dimita V. ó le.... y despues quedará V. suspenso (no sabemos si del cargo, ó de un árbol).

—Alcalde. Pues.... ahí queda eso; y cumpíase la voluntad nacional.

Despues de haber conseguido la dimision del Alcalde con tanta habilidad, se dirigieron, Delegado y acompañamiento, á sacrificar el Ayuntamiento de San José.

Y el tercer día muere de cansancio, para resucitar el cuarto en el seno de otro Ayuntamiento y acariciarlo de la misma manera; por que sabido es que la dinamita no tiene la fuerza explosiva de un Delegado preñado de bilis reaccionaria.

La semana próxima, que esperamos recibir mas datos, y que los periódicos de Ibiza traerán noticias de todo lo que suceda, continuaremos la tarea de dar á

conocer á nuestros lectores los atropellos que se cometen en aquella Isla por el partido que por irrision se llama de órden, que no serán pocos á juzgar por los preliminares que acabamos de relatar.

Anunciase para hoy la publicacion en esta ciudad del primer número de *Las Noticias* periódico que nace para defender en esta provincia las ideas y procedimientos del partido conservador.

Buena falta hacia que alguien les defendiera, porque á la verdad, *El Demócrata* lo hacia bastante mal.

Se estampará, no obstante, en la misma imprenta de *El Demócrata*.

Dicese que ayer se hizo una importante aprehension de tabaco de contrabando en el caserío de Pont d' Inca.

Esta madrugada ha caido un chubasco muy respetable sobre esta poblacion, cuyas calles han quedado poco ménos que intransitables.

Al amanecer continuaba el cielo muy cubierto, pero el curso del sol ha desvanecido el nublado.

Participan á *El Isleño* que en una excavacion que se estaba practicando en la calle de la Galera, á la entrada de la del Corral, aparecieron en gran cantidad huesos humanos.

El colega ha procurado averiguar que disposicion habian tomado las autoridades y aun ignora si tienen conocimiento del hecho.

Hemos tenido ocasion de examinar el tercer número del bonito y útil periódico para señoras *La Bordadora*, el cual ha alcanzado un buen número de suscripciones en esta capital. Su precio es 3,25 pesetas por semestre y 6 pesetas al año.

La Sección de Hacienda del Consejo de Estado, ha aprobado el reglamento provisional para la cobranza de cédulas personales.

Se han publicado las entregas 54 y 52 del *Cronicon Mayoricense*, noticias y relaciones históricas de Mallorca desde 1229 á 1800, por el anticuario y distinguido numismático D. Alvaro Campaner y Fuertes.

Se ha establecido una línea telefónica que pone en comunicacion la fábrica que los Sres. Juan (a) Ribas poseen en esta ciudad, calle de la Herreria, con la otra de los mismos señores, situada en el caserío *Hort des Cà*.

Entre varios vecinos de Inca germina la idea de constituir una asociacion de socorros mútuos.

Ha llegado á esta capital D. Joaquin Samper, procedente de Sevilla. Para la próxima temporada está nuevamente contratado por la Empresa del Teatro de San Fernando de aquella capital.

La Sociedad *Union Musical* que tiene su domicilio en la calle de los Oímos, á las 8 de la noche de mañana y á beneficio del conserje de dicha Sociedad, dará un baile de Piñata, obsequiando á los concurrentes con un billete para las rifas de diferentes objetos que tendrán lugar durante el trascurso del baile. Habrá bandeja.

Anteayer tomaron entrada en este puerto el jabeque «*Esperanza*», procedente de Cartagena, con cargamento de higos; el pailebot «*Catalina*» de Cette, con pipas vacías; la balandra «*Alerta*», de Torrevieja, con sal, y el laúd «*Esperanza*», de Denia, con lastre.

Se despacharon la balandra «*Isabel*», para Aguilas, con madera; el bergantín goleta «*Mogador*», para Niza, con vino; el pailebot «*Santiago*», para Marsella, con vino; el laúd «*Pleta*», para Ciudadela, con yeso, y el vapor «*Jaime II*», para Valencia, con la correspondencia, 13 pasajeros y carga.

Leemos en *El Isleño*:
«Se dice que la compañía de ópera que

actuó en el Circo Balear últimamente y que ha recogido hace poco aplausos en Manacor y en Inca, (aun que no faltó quien dijera que en esa villa no habia teatro) volverá de nuevo al Circo para dar algunas funciones durante la Cuaresma.»

No sabemos con que fundamento dará el colega la noticia toda vez que hace ya algunos días salió para Barcelona gran parte del personal de la compañía á que se refiere.

A las 7 de esta mañana ha fondeado en el puerto el vapor *Bellver* procedente de Barcelona con la balija, pasajeros y carga.

En el vapor de esta mañana ha llegado á esta capital el coronel de infanteria don Manuel Perelló.

Dice el *Bien Publico* de Mahón en su número del lunes:

«Ayer fué embarcada para el continente una caja que contenia numerosa cantidad de semilla del «*Attacus perny*», aclimatado en esta Isla bajo la direccion del infatigable naturalista don Francisco Cardona, presbítero.

«Mientras los forasteros se disponen á aprovechar el utilísimo descubrimiento del Sr. Cardona, los menorquines, sus paisanos, nos contentamos con oír y callar; puesto solo unos pocos se han tomado el trabajo de ver lo que de otro modo nos tendria cautivados ó poco menos.»

Mercado del día 28 de Febrero de 1884, en Inca.

Almendron, á 6 pesetas el kilógramo, ó sean 18 libras el quintal.
Trigo, á 21'50 pesetas hectólitro.
Avena, á 11'50 id. id.
Cebada, á 12 id. id.
Frijoles á 30 id. id.
Garbanzos á 20 id. id.
Gujas, á 16 id. id.
Guisantes, á 15'50 id. id.
Habas, á 15 id. id.
Habichuelas largas y blancas, á 30 id. id.
Maiz á 13 id. id.

La música del Regimiento de Filipinas tocará mañana en el paseo las siguientes piezas:

1.º Paso doble.—Supé.
2.º Sinfonia de *Fra Diavolo*.—Auber.
3.º Jesus de Nazareth.—Gounod.
4.º Aria de Tiple *Saffo*.—Pasiní.
5.º *El Sulipan Wals*.—Ferbach.

Nos escriben de Sineu que no se tiene recuerdo de que en aquella poblacion hubiese tenido lugar un Carnaval mas animado sin ocurrir el mas leve disgusto, gracias á las medidas tomadas por el Teniente 1.º D. Juan Font y Vidal, encargado hace tiempo de la Alcaldia de la misma, y á la sensatez del vecindario. Pero el jueves gordo, que era el día destinado para dar fin al alegre carnaval surgió un disgusto grave entre la autoridad civil y la eclesiástica.

Muchos de los jóvenes mas distinguidos de la villa habian solicitado á la Alcaldia el permiso para organizar una estudiantina con el fin de recoger limosna para los pobres. Se encontraba en la estacion del ferro-carril, á las cuatro de la tarde, cuando llegó el tren, bajando de él el Sr. Ecnomo al cual se pidió, como á los demás viajeros, un óbolo para la caridad, cortesmente y sin insistencia alguna. Se hizo sordo á tal llamamiento y al entrar en el salon de espera, al cambiar el saludo que le hizo D. Juan Sastre y Vidal, dijo en alta voz. «Convendria que V. diera una leccion de educacion á esos señores.» El Teniente 1.º de Alcalde que se encontraba alli y oyó tales expresiones, poco decorosas para las dignas personas que formaban la Comparsa, le hizo presente que, ante un objeto tan laudable, no eran procedentes tales expresiones á lo cual contestó altanero y á voz en grito: «Si la autoridad de este pueblo fuese lo que debiera ser, no permitiria semejantes abusos y escándalos.» Pedidas por la autoridad civil las correspondientes explicaciones sobre tales palabras, no solo desatendió su amonestacion, sino que con ademan despreciativo partió, diciendo que no queria dirlas.

Renunciamos á hacer toda clase de comentarios, supuesto que el asunto que nos ocupa se encuentra ya en poder de los tribunales; pero al concluir no pode-

mos menos de manifestar que abrigamos la conviccion de que el tino y prudencia de la autoridad civil evitó serios disgustos á dicho vecindario en la noche de aquel memorado día.

BOLETIN.

El número 2661 del periódico oficial contiene:

Venta de pinos del monte público *San Martín*, de Alcudia.

Relacion de los interesados en la expropiacion para la apertura de un camino vecinal desde Consey á la via férrea de Palma á Inca.

Aviso de que va á procederse á la comprobacion de la riqueza urbana en el barrio 8.º del 2.º distrito de esta capital.

Venta de una casa de la villa de Mercadal.

Aviso de hallarse expuesto al público el perimetro de las calles Mayor, Salvá, Sacristan, y callejon de Son Font, que desde la plaza de San Márcos conduce á la calle del Barro, en la villa de Sineu.

Venta de una casa de la calle de la Plateria en esta ciudad.

Edicto judicial llamando á Miguel Camps y Garcia, para que conteste una demanda de pobreza presentada por su esposa Antonia Triay y Bagur, á efecto de interponer contra el mismo cierto litigio.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

TEATRO PRINCIPAL.

Estreno de la *Compañía de verso*.
Funcion para mañana Domingo 2 Marzo de 1884.

En la que tomará parte por única vez el célebre inventor del Copólogo señor Commingio Gagliano.

1.º Sinfonia.
2.º La graciosa comedia en 1 acto, ECHAR LA LLAVE.
3.º Romanza di Soprano é Duetto de la ópera

TRAVIATA
en el Copólogo, con acompañamiento de toda orquesta.

4.º La bonita pieza en 1 acto
NO HAY HUMO SIN FURGO.
5.º Pout-pourri de la ópera
SONÁMBULA.

6.º Rondinella de la ópera
MARCO-VESCIENTI
tocadas en el Copólogo, y

7.º El divertido juguete en 1 acto
LO DIABI HO PORTA.
Entrada general 2 rs.

Al paraiso 1'20.
A las 7 y media.

NOTA. Los señores abonados á la temporada anterior se les reservará sus localidades hasta mañana Domingo á las 12.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

Funcion para mañana domingo 2 de Marzo de 1884.

1.º Sinfonia.
2.º Se pondrá en escena el drama en 3 actos, titulado:

UN DRAMA NUEVO.
3.º y último. La chistosa y divertida pieza en 1 acto,
LA CASA DE CAMPO.

PRECIOS.—Palcos sin entradas 10 reales.—Butacas sin idem 1'40 reales.—Sillas sin idem 1 real.—Delanteras sin idem 0'50 rs.—Entrada general 1'20 rs.

A las 7 y media.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 29 á las 4'41 t.
(Recibido á las 7'56 n.)

Se desmiente los rumores de crisis. Adelanta el tratado de comercio con Italia.

Es inminente un combate en Teb. Los sudaneses pacificados.
4 pº interior: 61'85.

Madrid 29 á las 7'30 n.

Han sido descubiertas nuevas máquinas infernales.

Ningun preso.

Desórdenes producidos por el pueblo de Portugal.

Quince heridos.

UN NUEVO TRIUNFO!!

LAS MÁQUINAS SIN RIVAL PARA COSER DE LA

COMPañÍA FABRIL "SINGER"

acaban de obtener en la exposición de Amsterdam el DIPLOMA DE HONOR, recompensa la más alta concedida en este memorable certamen.



NUEVOS MODELOS

Máquinas para toda clase de labores, así de la Familia como para los industriales, con las piezas y accesorios correspondientes, según anuncios anteriores.

MAQUINAS DE LANZADERA OSCILANTE
las más perfeccionadas, finas y ligeras que se conocen.
250 PESETAS SEMANALES

10 por 100 de rebaja al contado.

Piezas y accesorios de todas clases.—Hilos y torzales de seda: aceite y agujas.

4. JAIME II, 4.

CURACION SIN OPERAR

CANCER

en la **Matriz, Cara, Boca, Pecho,** etc., **Llagas, Ulceras,** por antiguas que sean.—Curacion radical con el Especifico Americano **TOMPSON.**—Frasco **50 reales.**—Exito infalible, calmando al momento los mas terribles dolores.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro a **F. MATEOS** Director del **GABINETE MEDICO NORTE-AMERICA NO,** Rambla Cataluna, 104; Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis.

Compañía Catalana

DE VAPORES TRASATLANTICOS.

Salidas fijas del puerto de **BARCELONA** el 15 de cada mes para **PUERTO RICO Y HABANA.** Saldrá para dichos puntos el 15 de Marzo el vapor.

CASTILLA.

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta á Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía.

Estando limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.

Se despacha en Palma, plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

CHIPLADURAS.

COLECCION DE ARTICULOS

POESIAS, CURIOSIDADES Y ESCENAS DE LA VIDA

DE

D. JAIME ALORDA Y SUÑER.

La obra constará de más de **200 páginas** en 4.º mayor, impresión esmerada, al precio de dos pesetas.

Se admiten suscripciones en Palma, librería de Rotger, frente la Diputación Provincial.

ALMACEN DE MUSICA

DE PERELLÓ.

19, Union, 19.

Además de las novedades ya publicadas, se acaban de recibir todas las que fueron ejecutadas por el célebre Sexteto, en nuestro Teatro, para Piano á 2 y 4 manos, **Wals, Lento y Pizzicato,** Regente Gavotta, Zampa, Sinfonía 1.º 3.º y 4.º Polonesa Marqués, y 1.º Lagrima, Rapsodia Húngara, Sinfonía Mignon, Serenata y Meditacion Chapi, Sinfonías Tutti in Maschera, Poeta y Aldeano, Paraph 3.º Moraima Gavotta y Pavana de Luis XII, etc. Y además Tempestad Polka, Jota Viva Aragon, Zarzuelas para pequeños Teatros, y la célebre melodía titulada «Música Prohibida.»

Grandes rebajas desde el 50 al 70 p.º.

19, Union, 19.

FÁBRICA

DE ALCOHOLES Y ANISADOS DE MANACOR.

En la calle de Pelsires, número 33, se venden anisados finos procedentes de Espirito de vino refinado, tanto en castañas de 4 litros, como al por menor y sin envase.

ALAMBIQUES

Y EBULLIOMETROS

DE SALLERÓN.

Se han recibido en el Centro Farmacéutico.

Se ha extraviado una

aguja de pecho de granates. En esta imprenta informarán sobre su dueño, quien gratificará el hallazgo.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amuebladas y sin amueblar á precios muy baratos. Se sirven comidas á precios convenientes. Trato esmerado y económico. 310

Un joven de 15 años

de edad, desea entrar al servicio de una farmacia, sabe leer y escribir. Darán razon, calle de la Pólvora, número 21, piso principal, junto al cuartel de Artillería.

Para alquilar.

Hay un primero y segundo pisos de buenas comodidades con cuatro dormitorios. Calle de San Pedro, número 63, en la casa de enfrente darán razon.

En la calle de Zavellá

número 21, hay un segundo piso para alquilar, con cuatro cuarto dormitorios, pieza, chimenea, agua de fuente, puesto para cclada etc. En la misma casa informarán.

Remedio instantáneo y radical para el mal de la boca y muelas. Se espene de calle de la Mision, número 15.

CALLE FIOL NÚMERO 18.

Servicio Mortuario

á cargo de **D. Rafael Colomina.**

Desde el día 21 del actual queda establecido en la calle de Fiol número 18, este servicio que será desempeñado con prontitud y economía.

Basta solo avisar á cualesquier hora del día ó de la noche y se cuidará de arreglar todos los asuntos desde la defuncion hasta la celebracion de los funerales.

Las gratificaciones que se percibirán son:
Para los de coche de. . 1.º 15 pesetas.
Para los de coche de. . 2.º 10 »
Para los de coche de. . 3.º 5 »

Para los pobres de solemnidad gratis. No se obliga este servicio para los católicos. 8

SUCURSAL DEL BANCO

de España.

PALMA DE MALLORCA.

Debiendo quedar terminada en 10 de Marzo próximo la costa de los cupones del vencimiento de primero Abril del corriente año, pertenecientes á los valores de la Deuda depositada en esta Caja, se procederá, desde aquella fecha, al envío de los del 4 0/0 amortizable al Banco, para su reconocimiento y consiguiente cobro, y á la presentacion de los del 4 0/0 interior en la Delegacion de Hacienda de esta provincia si antes del 6 de Marzo no solicitan por escrito sus dueños recogerlos en rama ó que la Sucursal se encargue de cuenta y riesgo de los mismo, de su emision á Madrid para el cobro mediante el pago de 1/4 0/0 por comision y giro.

Además de la adquisicion de cupones del 4 0/0 exterior del esposito vencimiento con la bonificacion de 1 0/0, ya anunciada, esta sucursal descontará los del 4 0/0 amortizable y titulos amortizados, al tipo de 5 0/0 anual y los del 4 0/0 interior á 1/2 0/0 al tiron.

Lo que se anuncia para conocimiento del público. Palma 25 Febrero de 1884.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Anuncio.

Con arreglo á lo dispuesto en el articulo 1.º del Real Decreto de 12 de Junio de 1880, tendrá lugar el 15.º sorteo de amortizacion de los Billetes Hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, el dia 1.º de Marzo próximo, cuya amortizacion, conforme á la Real Orden de 26 del mismo Junio, se hará como los anteriores, por milésimas partes, debiendo amortizarse en este 15.º trimestre seis mil Billetes de los 750,000 emitidos.

El sorteo se verificará públicamente en Barcelona, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, número 1, principal, á las once de la mañana del referido dia 1.º de Marzo y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comision Ejcutiva, Director Gerente, Contador y Secretario General. Del acto dará fé un Notario, según lo previene el Real Decreto de 12 de Junio de 1880.

Antes de introducirlos en el globo destinado al efecto, se expondrán al público las 898 bolas sorteables y se extraerán de ellas 8, cuyos números quedarán amortizados en cada uno de los 750 millares de los titulos emitidos, resultando, por consecuencia, amortizados los seis mil Billetes correspondientes á este sorteo.

El Banco publicará en los periódicos oficiales los números de los Billetes que en cada millar quedan amortizados y dejará expuestas al público en este Establecimiento las bolas que hayan salido en el sorteo.

Barcelona 15 Febrero de 1884.—El Secretario General, Aristides de Artífano.

ACADEMIA COMERCIAL.

Esta Sociedad celebrará reunion Académica, el miércoles 5 del próximo Marzo á las 8 de la noche, para tratar y discutir el tema *Protesto en los documentos de giro* presentado por el socio **D. José Lara.**

Palma 27 Febrero de 1884.—El Secretario, Manuel Cirer.

PRESAS Y COPIADORES.

Los hay para vender en la imprenta de este periódico.

Se ha extraviado un

perro perdiguero, de dos años de edad, color blanco, con una mancha color de chocolate en el ojo derecho. En la Sociedad de Cazadores darán razon de su dueño y gratificarán el hallazgo.

Venta voluntaria.

A voluntad de su dueño se vende el segundo y tercero piso, este último dividido en dos habitaciones de la calle de Pelsires, número 28. Informarán calle del Sindicato 48, principal.

PRECIOS

Nunca vistos.

ALFOMBRAS

EN CASA OBRADOR.

Desde 2 reales cana en adelante.

Plaza de Cort

números 2 á 10.

En el caserío de Le-

vante, hay una cochera para alquilar. En el huertecito que fué de Gabriel Bauza (a) Calistro, donde está la llave de aquella, darán informes.

PIANO.

Se alquila uno vertical en muy buen estado. Informarán: plaza del Temple, número 3, tercero.

EL PANCARITAT

DE S' ABRACÓ.

Comedi en un acte y en vers mallorqui, per an pagés de Andraitx.

Se halla de venta en la calle de Palacio número 4 á 2 rs. ejemplar.

Tambien se vende en el mismo establecimiento *La Revolució* de un poble del mismo autor.

Altas y Bajas

DE

CONTRIBUCION INDUSTRIAL.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

A los maestros.

Se venden colecciones encartadas de carteles por Florez desde 24 hasta 40 reales en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.